

Comité : Organisation Mondiale de la Santé (OMS)

Problématique : Bioéthique, transhumanisme, vaccinations, vers un New Deal de la santé mondiale ?

Auteur : Royaume de Belgique

Nous sommes tous et toutes conscients de vivre, aujourd'hui dans un monde qui ne cesse de progresser sur tous les plans comme celui de la santé. En effet la technologie mise au point depuis des centaines d'années évolue comme nous, humains, évoluons. Serait-il possible demain grâce à la technologie nous puissions améliorer le corps humain et ses performances ? Et dans ce contexte d'innovation, quelle sera la place de l'accès aux soins pour combattre, voire éradiquer certaines maladies ? Mais est-ce vraiment moral et bénéfique d'utiliser la technologie pour la santé ?

La Belgique se tient fermement aux côtés de la communauté internationale pour aborder et résoudre les défis complexes et interconnectés qui se posent dans le domaine de la santé mondiale. À l'aube d'une nouvelle ère, il est impératif que nous examinions les implications éthiques du transhumanisme, tout en garantissant un accès égal et solidaire à la vaccination pour tous, afin de garantir un New Deal de la Santé mondiale pour les décennies à venir.

Le royaume de Belgique reconnaît l'importance de la bioéthique dans le développement des technologies émergentes. Alors que le transhumanisme promet des avancées significatives en matière de santé et de longévité, nous devons nous interroger sur les implications éthiques de ces technologies. En effet, il est essentiel d'établir des lignes directrices qui protègent la dignité humaine et garantissent que ces innovations ne creusent pas davantage les inégalités existantes. Entre autres, la délégation du royaume de Belgique a déjà mis en place depuis 2002, sur son territoire, l'accès à l'euthanasie tant pour les personnes majeures que pour les personnes mineures qui sont touchées par des maladies physiques ou psychiques incurables. De plus, la Belgique est favorable à tous types d'avancées technologiques pouvant aider la santé tant qu'elles restent accessibles dans le monde entier et pour chaque personne qui en éprouverait le besoin.

La pandémie de COVID-19 a mis sur le devant de la scène l'importance cruciale des programmes de vaccination. La Belgique appelle à une collaboration internationale et renforcée pour assurer un accès équitable aux vaccins, en particulier pour les pays à revenu faible et intermédiaire. Nous devons également promouvoir la recherche et le développement de vaccins innovants tout en respectant les principes éthiques qui guident notre action. En effet, depuis quelques années, des recherches sont en cours pour essayer de développer une innovation thérapeutique : un vaccin contre le cancer qui fonctionne en induisant une réponse immunitaire contre les cellules cancéreuses spécifique pour chaque cancer. Ces derniers pourront peut-être permettre la résolution d'un problème en matière scientifique que nous cherchons déjà depuis des années.

Face aux défis globaux, la Belgique souhaite un New Deal de la Santé Mondiale qui reposera sur trois piliers : la solidarité internationale, l'innovation responsable et l'équitable accès aux soins. Nous devons unir nos forces pour développer des systèmes de santé capables de faire face aux crises sanitaires futures tout en respectant les droits humains et en garantissant l'accès aux soins pour tous.

En conclusion, la Belgique est prête à travailler avec tous les états faisant partie de l'OMS pour établir un cadre éthique et solide qui guide nos actions dans le domaine de la bioéthique, du transhumanisme et de la vaccination. Ensemble, nous pouvons construire un avenir où la santé mondiale sera une réalité accessible à tous.